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 グループ1  

５回の委員会に 

傍聴してきました。 

意見交換が不十分

な感じがしたので意

見を出したいため 

キッカケ 

 手紙をもらった 
 区民の意見も気
になった 

庁舎整備計画の説

明会が有るとのこと

で現在マデの経過

を知りたく参加しま

した 

既存の建物を破壊

するとCO2の排出

量が大きくなる 

CO2の少ない工法

（スケルトン）も条
件に加える 

古いものを現在の

機能で使いこなす

にはバランスが難

しい 

行きやすい場に 

なるべき 

若い世代にとって 

なじみが薄い 

（行きやすい場、交

流の場になるべ

き） 

区役所が 

担う機能は 

これから 

変わるはず 
世田谷支所 

三軒茶屋が 

ベスト?! 

新しい建物の方が 

職員のモチベーシ

ョンも上がる?! 

区役所と私 

 おまつり、成人式
など 

 中庭がある区役
所のイメージ 

働く人たちの声も 

ちゃんときいたら？ 

維持管理を見直せ

ばよい環境になるは

ず 

区役所と私 

夜に来ることが 

多くなりました 

遠いケドチャリで！ 

「区民交流機能」に

期待しています。 

私たちも役割を担う 

子どもたちも区政に

関心を持つ 

非常勤の対応が 

不十分 

職場の環境の改善

をすることは、職員

の声（区民を含む）

をよくきいてやっても

らいたい 

区役所の機能 

本庁舎と支所の関

係が気になる 

支所の役割と本庁

の役割を整理して

規模縮小をはかり

たい 

必要なことだけを 

やるように 

総合支所と本庁機

能を合せて検討す

れば本庁職員を減

らせる検討不足 

建物の価値が 

認められていない 

と感じる 

地域風景資産の推

薦者です（自己紹

介） 

建築としての良さは

今日は改めて伝え

ないが、前川國男

の設計コンセプトを

明確にして条件に

加えるべき 

お金のかからない

やり方を工夫した

い 

ｅｘ) 氷見市役所 

（未来に使おうよ） 

防災機能はやはり

最優先で！ 

でも区が全部やる

わけじゃないよ 

ともに考える場 

コミュニティ 

区庁舎は単なる 

事務所ではない 

意見の出しよう 

がない 

環境、防災、機能、

デザインなど、全て

の内容のもっと詳

細の検討内容が知

りたい 

委員会として 

重要な項目を 

明確にして示して 

設計条件があいま

い。 

基本条件と実施設

計条件を整理すべ

き 

防災拠点 

分散配置すべき 

熊本地震で庁舎が

崩壊し、機能しなく

なった事例を見て

関心をもったため 

区民の合意がない

と良い建物はでき

ない 

建物の機能ありき

ではなく、コストと

のバランスも考え

て 

総事業費410億円 

ありきでなく 

コストダウンの提

案を条件とすべき

である 

財源は借金?! 

建設工期を短縮す

る手順と手法を提

案することを条件

化すべき 

建替えなんて 

50年早い！！ 

コストに関する情

報をもっと出して 

区民も判断したい 

区がもっと拡大し

ていくのではない

か？ 

区のシンボルとし

ての存在感が薄い 

（キャロットタワー

の方が目立つしカ

ッコイイ） 

今のままでよい

の？ 

周辺駅からのルー

トも検討課題に含

められたら 

使いにくいという 

ことで建物を壊して

しまう 

建物のイジ管理の

現況を見れば新築

しても又同じことが

起きる。修繕計画

をきちんと行うこと 

情報公開を進める

ことで、もっと区役

所が身近になる 

躯体（建物本体）の

耐震性は、これな

ら大丈夫と言う枠

では限界あり 

 

 本庁舎と総合支
所の機能 
 職員の中でも非
常勤が増えてい
るが、区民の要望
への対応が心配 

①建替を行わなけ

ればいけない理由

が不明、ナゼ建替

か？ 

②既存の建物の不

具合の点は何か？ 

その対策はできな

いか？ 

③現在ある（既存

の）集合住宅で 50

年以上の物が今後

大変増えるが、民

それぞれに改善し

て使っていくと思う

が… 

熊本地震後 

耐震性の 

評価結果は？ 

民間の建物の更新

との感覚ズレてい

る 

古い建物は直して

使っていくべき 

また同じことが起き

てしまうことが心配 

今日参加した 
きっかけ 

スクラップ＆ビルドをやめる！ 
                      
                   環境に負荷を 
                   かけてしまう 

建替えなければならない 
理由を示してほしい まだ早い！ 

維持管理の 
見直しは十分？ 

区役所へのアクセス 

区のシンボルとしては？ 

ソフトの対応も 
必要なはず 
機能を果たすため 

行政だけ 

じゃない 
防災機能 

経費 

風景資産 

会議 

おまつりで 
世田谷支所 

の移転の件 

職員体制 
行政の機能として 

リスク分散の点でも 

本庁舎と分庁舎 

若い世代にとっての区役所とは 
                 ふだん接点ない 
                  
                        求められる機能 
                        区役所と私 
                             働く人の声は？ 
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 グループ２  

区役所 
と 
私 

元区職員/元区議

として働いていた 

区役所は行政（政

治）との接点だと思

います 

みどり３３（応援団） 

協働 

区民参加 

区民が使い 

発表する 

使いやすい 

区民会館 

世田谷区に住んで

40年以上になる 

世田谷区役所のコ

ンクリート打ちぱな

しの庁舎は当時か

らステキな建物だ

と思った 
区役所は 

なつかしい 

立ち戻る場所 

（おへそ） 

仕事場 

どうして 
本庁舎整備が
必要なのか 
説明不足 

本庁舎整備は 

今必要なの？ 

建替はギモン 

→耐震してるのを 

活かせないのか？ 

建物を 

保存して 

欲しい 

幼い子がいる 

子育てなど必要 

今、他にもある 

不便さの 

解消は 

必要！ 

区庁舎の 

不具合の 

説明必要 

駐車場に 

集中して建てる 

（国士舘側） 

区民会館は建て直

し 

文化財として建築

を保存するのでは

なく前川國男さん

の設計「理念」を継

承する 

かたちだけ 

残そうは 

よくない！ 

前川國男の建物を

残して欲しい 

現駐車場に不足分

を 

前川建築を 
容易になくして
よいのか？ 

広場 

世田谷支所が 
先につめる 

世田谷支所を三軒

茶屋に移転してし

まうと、本庁舎機

能だけになってし

まい、窓口がなくな

り… 

世田谷支所建設を

行い、本庁舎整備

すべきだ 

三茶 

別のところに！ 

財源 収益性を 

高める工夫を！ 

IT技術などを使っ

て（デジタルサイネ

ージ）収益性を高

める可能性がある

のでは？ 

他事業に 

影響は？ 

410億の経費かけ

た影響が、今後の

区民のくらしの予

算などにマイナス

にならないようにす

べき 

保育園整備など 

他事業が遅れる 

心配ない？ 

今後の 

進め方 

本日の説明会の前

に本来は区の説明

会がほしかった 

９月の素案の段階

で区民の意見を吸

い上げていただき

たい 

プロポーザルの中

に、建築家として

の意見をきく項目

を入れては？ 

緑化率３３％以上！ 

緑化率２８％以上 

↓ 

－〃－３３％以上 

≠高層化 

広場等も 

中央の区道は 

歩行者自転車銅 

舗装もみどり 

中央の 

区道 
高さは 

おさえるべき 

地下活用 

 

区役所敷地中央区

道の廃止で、地

下 ・地上の建物

で、建物の高さを

できるだけ押さえる

べきだ。 

高さは６階までに 

三層構造の地域行

政をふまえ、土木

部などは元の総合

支所に戻し、住民

サービスをさらに

すすめるべき 

総合支所に 

土木部を 

戻して欲しい 

支所を拡充 

本庁は縮小 

本庁は交流・議論 
これからは 

本庁舎はミニマム 

（多くは総合支所） 

の時代では 

支所は現場に近い 

来てくれる 

床面積 

防災拠点 

環境性能 

現庁舎等 

の特徴 

区民の発表のため

には楽屋、リハー

サル室、小ホール

などが必要で床面

積は増えてもやむ

をえないのでは 

今のままでは 

不便では！ 

作りかえるべき 

天井の問題 

残す技術はある

が、 

大きな予算がかか

る 

 S ３２～４９ 
 寄附を集めて 
建てた区民会館 

自由に使えるように 

できるだけ 

残して欲しいな 

本庁舎 
と一緒 

別にすべき 

予算は 

心配！ 

支所を充実 

本庁縮小 
 
床面積 
少なくてすむ 

IT技術を 
活用 

本庁と支所の 部
署
の
編
成
、
区
に
聞
き
た
い 

区民会館は 増
や
し
て
使
い
や
す
く 
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 グループ３  

・防災対策 

・行政機能の効率化 

・他役所との連けい 

・民間の活用 

（コンビニ・郵便

局） 

庁舎問題に興味が
ある。というのは参
院選や都知事に興
味があるのと同じ
理由から。つまり
大変重要なことな
ので来ました。 

どのようなことが検

討されているのか。 

初参加 
庁舎整備に興味が

あり、検討委員会

の内容についても

詳細に聴きたいと

思っていた 

ユニバーサルデザ

インを勉強してい

ますので、新しいも

のを作るのにいい

ものにしたい 

シンボルゾーンあ

るいはセンターコ

ートとしての区庁

舎 

現庁舎 
について 

重要？ 

前川國男の設計 

但し、日本建築学会

DOCOMOMO100

選に世田谷庁舎は

入っていない 

保存する意味は？ 建物スバラシイ 

用途変更しても 

現庁舎、区民会

館、広場は残した

い 

現庁舎は用途変更

可能。 

床面積 

増加に 

ギモン 

本庁きのう 

現→53,000㎡ 

1. 床面積の増加問
題 

① 行政効率化 
② 地域行政 

働く人のUD 

UD＝利用者？ 

↓ 

働く人も入ってる？ 

有能な人が 

働きたいと 

思える職場 

かんきょう作り 

執務環境 

働く人の 

WSあるの？ 

しつむくうかん 

机の大きさとか 

はいち 

IT対応とか 

どうやって決める？ 
（1人11㎡→18.7） 

フリーアドレスの 

メリット 

行政にある？ 

在宅きんむとか 

働き方の変化に 

対応できている？ 

でんわ会ぎとか 

会議しつ 

オープンな打合せ

スペースとプライバ

シーに配慮した会

議しつが必要 

会議室 

通訳者のスペース 

機器は対応してい

る？ 

外国語・手話・文字 

どこに訪ねれば 

どんな用件を 

すませられるのか 

わかりやすく働き

やすいレイアウト 

区民のアクセス 

区民利用の 

いこいの場 

カフェ、レストラン 

自動販売機の設置

はどういう基準？ 
設計はプロポーザ

ル 

↓ 

オープンコンペ 

施工、管理は？ 

業者とは別に 

施工管理をする業

者を選定する方法

もある 

本庁 

防災 

本庁機能 

の 

役割 

2.防災・緊急時対応 

①防災拠点のバラン

ス 

②他役所との連けい 

③民間活用 

災害時に一定の 

シェルターあるい

は 

物資の供給 

スペースも 

防災時の役割 

広い世田谷の 

地域を結び 

つなげるセンター 

としての庁舎 

想定する使用期間 

100年 

めざす 

コンクリ 75年 

100年 

設備20年 

いじかんり大切 

ライフサイクルコスト 

の把握 

人口推計 

これからの 

まち・暮らし 

区道廃止 

× 

区道廃止について 

世田谷元宿の成立

（なりたち）を消そう

とする暴挙である 

一体化 

に 

整備 

世田谷の 

成立がわかる 

文化 

自転車道に 

するのは 

いいのでは 

まん中の道を 

なくした時の 

人・車の流れ 

周辺道路整備 

との関係 

歩行者/自転車道 

     ↑ 

      いるの？ 

地下も 

使える 

何で 

みどり３３ 

でないのか？ 

予算の 

きめ方？ 

予算 

3.建設費の財源 

①予算のあり方 

②税徴収の影響 

㎡：４０万４千 

↑ 

地下１．３倍 

世田谷総合支所の 

三軒茶屋移転の 

コストは 

410億とは別？ 

ランニングも含めて 

身の丈に合った 

庁舎の計画 

区全体の財政の 

収支見通し 

重
要
な
こ
と 

 

 

 
防災 

UD 

区役所は 
シンボル 
広場が… 

現庁舎を残すなら 
その重要性をPR 

本庁の役割 

決め方 

使
い
や
す
さ
・働
き
や
す
さ 

憩 
ほしい 

計画の前提条件は？ 

区道 
廃止はダメ 

みどり 

予算は？ 
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 グループ４  

屋上に太陽パネル 

ゴミ排出ゼロ 

リサイクル 

子供の時からの 

世田谷らしい 

思い出の場所 

デザインの良い 

建物をこわすのは 

非常にもったいな

いが、古いのでしょ

うがない 

 みどりと水の世
田谷 

 世田谷の原風景
を残す 

 世田谷にしかな
い景観 

身近な 

区民サービス 

福祉、広場 

高齢者の福祉 

三層構造 

昭和３４年、区民

会館で会員制の結

婚式を挙げまし

た。 

区役所の仕事に 

疑問点が多く、 

自分で確認しなけ

ればならないと思

った 

「区役所と私」 

防災拠点としての 

安全確保を最優先に 

1995年神戸市の庁

舎のように崩壊した

のでは災害時に機

能しない 

防災拠点 
耐震 

どこの庁舎より 

上部に！！ 

地域行政との関連

で 

住民が本庁舎に行

かずにすむ配置も

あわせて検討して

欲しい 

三層構造 

区役所、総合支所、 

出張所、まちづくり

センター機能を 

見直しをしてから 

防災は５支所が 

中心になるべき 

（そのまとめは 

本庁舎と思う） 

総合支所の 

機能を充実 

区民がそこで 

完結できるように 

区役所周辺の 

交通機能も 

大切に！ 

世田谷線が 

止まることで 

交通機能が 

STOPする 

2011年大震災の時 
世田谷線の電車が
止まり、大渋滞でし
た。現在、また大震
災が起きた時、世
田谷区役所は交通
がマヒして機能しな

くなる 

大震災の時、電気
等のインフラが 
切断されるだろう 
太陽光、風力などの
再生可能エネの電
気を充実、及び重油
の備蓄を確保せよ 

雨水利用 

自然エネルギー 

屋上緑化 

区役所機能は 

基幹部分を残して 

あとは総合支所へ 

防災も含め、 

分権を進め、 

本庁はできる限り 

スリム化 

世田谷総合支所は 

三軒茶屋に移転 

した方がよい 

本庁舎の 

必要な 

床面積 

26,000㎡→53,000㎡ 

26,000㎡が53,000㎡ 
他の区役所が広い
というのではなく、 
現在の行政仕事に
おいて、なぜ２倍の
広さにしなければな
らないのか、説明し
なければならない 

内部設計では 

タテ割り組織の欠

点をカバーする横

グシの組織を合せ

て考慮する 

地下をできるだけ活

用する。（たとえば

ディズニーランドの

様に地下が働く人の

メインになっている） 

中央区道をなくす 

方法 

地下の活用 

駐車場や防災 

倉庫等 

広場の役割 

1.5倍 

避難場所 

避難所 

広域避難場所 

宿泊もできる 

避難所の確保 

財源 

１階部分を 

テナントにする 

財源の確保 

防災棟 

８８万人→８万人 

世田谷５ヶ所で 

まずは一時受け入

れ 

病人・介護→自分

で避難 

CO2を少なくする

ため、スケルトンタ

イプで建てかえて

欲しい 

税金を使うので 

できるだけ部分ごと

の入札で、地元の

会社の方へも仕事

をまわしてほしい。 

前川國男 

貴重な外観を保存 

内部のリノベーショ

ンを図る 

環境性能 
現庁舎等の 

特徴の継承 

みどり３３の 

お手本になる様に 

みどりは３３％以上

の案にしてほしい 

みどり３３を 

超える 

森・杜に 

中央区道は廃止、

一体化を 

区役所敷地 

中央の 

区道の廃止 

テント 

シュラフ 

備蓄の 

確保も大切！ 

保育所 

の設置 

「意見を出そう！」 

本庁舎の防災拠点 
機能確保が大事！ 

再
生
可
能
エ
ネ
ル
ギ
ー
の
確
保
を 

被災時にSTOPする 

時の電力の確保 

防災機能重視は 
本庁だけじゃない！ 
支所も大切に 

 身近な 
サービスが 

大時 

区役所 

総合支所 

まちセン 
出張所 

見
直
し
必
要 

地域に機能を重視し 

ス リ

ム

化を 

世田谷支所の 

三茶移転はOK！ 

行政組織の機能

のスリム化 

タテ割り 

改善 

地下を活用しては？ 

スケルトンタイプでCO2削減 

外側を残し 

中を変える 

現庁舎 
リノベーション 

の視点 

外
観
は
保
存
を
！

 

みどり３３をこえるように 

１Fをテナントに 

８万人は他県 

避難必要だから 

区民へのサポート必要！ 

     ↓ 

自治体間の協定とか？ 

（松本市との協定はある） 

備蓄の確保 

保育所の設置 
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 グループ５  

防災拠点 

財源 
資金→ｂｙ地方債 

公設民営の考え方

は？ 
災害対策本部 

機能は必要 

・国、都の窓口 

・自衛隊の要請 

・司令塔 

防災拠点 

必要ない 

広域避難場所 

（国士舘大学）とは 

機能が違うので

は？ 

→区民が避難する
場所 

私立大、民間 

協定しているか… 

本当に機能 

するのか 

地域では支所 

仕事では区役所 

（不便） 

官民連携した庁舎

整備と

LCC/LCCO2も取

り入れたPRE戦略

の導入をお願いし

たい 

タックスペイヤー 

↓ 

タックスイーター 

区職員の働き方 

ワークスタイル 

部署毎のスタイル

の違い 

→１人当りのオフィ
ス面積？ 

日本の建築費 

高すぎる!? 

世界的に悪評！ 

総合支所の建替え 

含めた１０年程度

の 

総コスト比較が必

要 

運営も含めた 

プロポを 

設計・施工分離 

発注のデメリットの

CFM 

LCCを考慮した 

設計・施工・運営も 

含めたプロポーザ

ル方式 

ハード、デザイン 

だけにならないよう

に 

プロポ 

技術・能力をみる 

ランニングコスト 

文書（レコードマネ

ジメント） 

↓ 

ICT化による断捨

離 

① 区役所改築、ど
うなるのか、税

金 

② 災害対策… 
③ 働く人からの立
場 

ソフトを 

重視して 
 災害時の防災拠
点機能 

 ユニバーサルデ
ザインについて 

誰のための 

区役所？ 

建てかえありき 

で進んでいる 

区役所のあり方 

本庁舎と 

総合支所 

一体的に考える 

本庁舎の機能と 

総合支所の機能 

まちづくりセンタ

ー・出張所の機能 

を整理するとコスト

の削減に 

５/ 

２７/ 

・あんすこ 

・社協 

一極集中の 

ままでよいの？ 

自治体のあり方 

 

 

 

 

基本理念、基本計

画は理解できるもの

としても、それが何

で庁舎の取りこわし

改築 

なのか疑問 

一極集中を前提 

基・理念 

基・計画 

↓ 

建てなおし！か 
世田谷という８８万

人もいる自治体の

あり方に関心がある 

三層構造、自治体

内分権 

本庁舎 
必要な 
床面積 

部署毎に 

違う 

働きやすい 

利用する側から 

見た庁舎 
予防保全 

みこして 

公設民営などの 

しくみも 
地方自治 

環境性能 

老朽化？ 

その原因、対策 

木造を検討 

すべきだ 

木造  日本の資

源を利用して 

本庁機能は 

何が必要か 

きちんと考える 

総合支所は 

どうするの？ 

 

 

 老朽化で建替え 

というが、 

必要性の説明 

がない 

基本設計の説明 

行ったが 

間取りの話だった 

7/23 第６回 

７月末 報告書 

８月上旬 区に提

出 

基本構想の素案に 

基本構想 

↓ 

設計者の選定 

基本設計 

↓ 
実施設計 

どのような視点が 

必要か 

↓ 

検討素材（1602） 

H１６～ 

コスト 
削減 

できた 

あとの 

ことも 

防災 

機能 

きめこまかい 

検証 

 働く人 
 来る人 

納得できる 

必要性 

の説明 

本庁舎 

総合支所 
機能 

明確に！ 

一極集中にしない 
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 グループ６  

 

  

コンクリートから 

木造建築 

個性ある区役所 

良いところは残す 

世田谷の香りを検

討 

視覚的美しさ + 

芳香植物として 

香りもランドスケー

プ案に取り入れる 

過去にとらわれず 

新しい５０年、 

１００年を作って 

欲しい 

区民 職員 

 

中庭は広さだけで

はなりたたない 

周りの建物の高さ

や開口部が関係す

ることを考慮 

区民・議会・職員が連
携しやすい区役所 
区民ﾜｰｸｽﾍﾟー ｽを設
けてﾌｭｰﾁｬｰｾﾝﾀｰを
設置したら？ 

（市民ｴﾈﾙｷﾞー がつた
わりやすい区役所） 

 
 ■一極集中→分散 

〈構成イメージ〉 

保存    木造   樹木・花・香・光 

５０年後の価値 

〈可変性 + 継続性〉 

  

〈意味〉〈安全〉〈防災〉〈行政〉 

   中心にあるべき 
 歩いて行ける拠点 

× →第２ 

区民の命を 

守ることを 

第一に考えて欲し

い 

防災拠点 

としての機能 

地域行政理念を 

遂行できる庁舎を 

区民中心とする 

主役を 

既存建物を保存 

することを前提に 

計画をたてること

が必要 

前川設計は 

重んじたい 

一点集中に 

するのなら 

交通網の充実を！ 

区内の交通体系を 

見直す 

必要面積の根拠が

不明確なので 

配置がかわる 

既存でも可能 

本庁舎に必要な 

機能分担が 

明確になっていな

い 

〈三層構造〉 

建設当初と 

ニーズが 

変わっている 

区は広いので 

１ヶ所ではなく、 

玉川、砧、北沢に 

分散しても 

よいのでは？ 

庁舎は 

この位置で 

なくても良い？ 

予算は出来るだけ 

縮小し、福祉政策

棟に有効利用を！ 

建て替えは 

３年後の選挙で 

区民に問う 

世田谷らしさ 

人 

（市民活動） 

環境、福祉、 

教育 

区民委員は集団 

（全てではないが） 

かっこうをつけたい

だけか 

区役所の組織がお

かしい 

話は聞くが 

何もやらない 

区に積算能力 

がない 

官製談合の 

温床だ 

区役所と私 ～自己紹介～ （８名） 

  

地域の守り神 

人口約９０万人の 

大都市 

建築設計（建築家） 

世田谷だけでなく 

東京→日本全国の 

話しができる建物 

区役所に来ると暗い
気持ちになる。暗い
職場、狭い机。個人
的には働きたくない
空間だなあと思う 
職員が良いアイデア
を出せる空間にして

ほしい 

区は待機児童問題
を抱えている 

２３区最悪の２３位 
目標カンリも出来

てない 
１５位になったら 

努力も認めたい 

ホールに対する期

待が大き過ぎる 

低音 40ｻｲｸﾙ？ 

高音 20000ｻｲｸﾙ 

どこで区は手を打
つ 

近隣に住んでいる

ので、大きな影響

がありますので。 

区役所は区民にとっ

て遠い存在であっ

た。 

第１階の審議委員を

実施して、庁舎の大

切さを改めて感じた 

区民かつ建築の 

専門家として 

参加し良いもの 

としたい 

民間のホール等 

機能を含めた分担

を検討必要 

ホール仕様 

ある所で 

線引きする 

立派なホールは 

不要 

地域色の強い 

ホール、集会場を 

世田谷らしい文化の 

建物を計画する 

今回の計画が５０年

後にイメージ出来る 

庁舎とは 

都市間交流を 

積極的に！ 

職員の働きやすい 

ワークスペース 

クリエイティビティ

ー 

職能を向上できる 

環境 

区民のための 

「ソフト」サービス 

主役は区民 

保存 

規模 

交通 

体系 

機能分担 

位置 

分散 

例）国公住跡 

チベットだらけ 

（昔はそうだった） 

予算 

地域単位の 

まちづくりが 

前提 

〈UD〉   今、車イス× 

  

４１０億 

（全新築） 

窓開いたら 

第１ → 

区民の命 

世田谷らしさ 

再び！ 

■民間との連携 

■ホールの焦点を明確に 

寄附も!! 

かつ分散! 

■将来計画は 

      将来の姿を描くこと 

例）２３→１０区？ 

■庁舎を使う人間の 

ことを考える 

区民目線 

■都市間交流 

仕事しやすさ 

■一極集中→分散 

■区民のコミュニケーション 

 

   区民 － 区民 

 

  多様な場 

■待機児童（２３位） 

事業の優先度 

住民じゃ 

ない!! 

 

部署編成が容易に

できる壁が取り外

せる 

 流動的な区役所 
 動線もよく検討 
 美術館みたいな
パーテション 

区民の活動 
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環境 

現庁舎 

継承 広場 

床面積 

防災 

財源 

日本人建築家 

と建築保存 

前川建築 

の保存 

空間構成 

↑ 

中庭が中心 

日本人として 

日本の建築を 

保存する 

意思表示の価値 

区民会館の 

デザイン 

【折板構造の 

外壁の絵】 

区民会館と 

中庭は 

最初にできたので 

残したい 

エントランスの 

雰囲気が好き 

ロビー 

階段 

ちゃんと 

保存に関する 

データはあるの

か？ 

（コンクリート 
強度など） 

日本人、海外の人

が気軽に集える場 

文化交流ができる 

イベント（音楽・ア

ート）など 

老人・子供全て楽し

む 

緑が多い 

区民が憩える場所 

（広場） 

防災も含む 

空間 

デザイン 

レストラン・カフェ 

図書館などを 

（TSUTAYAのよう

な） 

一体化して利用 

できる場所も 

いこいの 

スペース 

今は 

噴水の周りで 

子どもが遊ぶ 

風景がGOOD!! 

水と緑・木 

のある風景 

は良い!! 

水打ち（自動） 

ミストで涼しく 

防災 

井戸 
テロ対策 

伝染病対策 

組織の再編成と 

床面積の関係 

が不透明 

人口が減るのに 

規模が大きくなる 

のはへん！！ 
総合支所に 

防災拠点機能は 

どのくらい分散化 

できるのか 

財政計画 

事業費 

発注方式 

財政 

事業費 

設計・施工 

一体の方が安い 

（ゼネコンのノウハ

ウ） 
財政の圧縮 

将来的に 

返せない 

現状 

課題 

内部が 

わかりにくい 

英語以外でも 

対応の必要性 

第２・第３の 

デザインが残念 

新しい 

ネットワークで 

便利にしたい 

新しい 

役所の 

機能 

海外の方が 

非常に多いので 

対応はどうするの

か？ 

将来 

増築すれば良い 

提案 

身の丈で 

保存のための 

 寄付 
 ふるさと納税 

提案 

 ネットワーク活用 
 外国人対応 

 緑 
 文化交流 

 組織の再編成 
どうなってるの？ 

 防災機能 
の分担 

コストを抑える工夫 

    ↑ 

   分離発注は 

   高くなる!! 

前川建築を 

残していきたい!! 

 建物、中庭 
 意思表示の価値 
（シンボルとして） 

 水と緑のある風景 

▲け念… 

      ↑ 

本当にダメなの？ 

      ↓ 

情報公開すべき 

▲け念… 

水と緑のある 

風景づくり 

防災井戸 

として活用 

 グループ７  

 


